
      

   

    

       

n konnten Sie der lokalen Presse Berichte Uber die in den letzten vier Jahren a 

eschdftsfihrer Dr. Ortwin Weltrich entnehmen. Liber den zu Ende geqangenen Rechtsstreit an 

E IRR GANET bien docile Patehiaike hishuallcdnischer Hocptpeschétafives Aircel 

bereits in der zuriickliegenden Frdhjahrsvellversammiung. Aufgrund der in unseren Augen tellwebe 

_ tendenzidsen Berichterstattung mdchten wir die Maglichkeit nutzen, thnen die Vorgéinge aus unserer 

Sichtweise zu erldutern. 

  

   

  

Es ist uns wichtig Sie als Vertreter des hdchsten Organs der Handwerkskammer umfassend zu 

informieren. Die im Folgenden beschriebenen Sachverhalte wurden im dholich lautenden Text an die 
i Presse Gbermittelt. Unsere Darstellung wurde jedoch unzureichend in die veréffentlichten Berichte 

Deas Oberlandesgericht (OLG) KGln hat mit Urteil vom 21.12.2023 die Berufung der 
Hondwerkskammer zu K6ln gegen das klageabweisende Urteil des Landgerichts Kéln vom 10.03.2022 
zurdckgewiesen.   
Die obweichende Ansicht des OLG wirdigt dabei nicht die sich aus der Handwerksordnung fir das 

Johr 2018 ergebende Rechislage: Denn bis zum Johr 2021 wor es Hondwerkskammern nicht erlaubt, 

vom Bundesministerium fir wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung dber dle 

projektfordemde sequa gGmbh Entwicklungshilfeprojekte mit Eigenmitteln zu fordenm. 

Bei den durch die Hondwerkskammer zu Kéln durchgefilhrten Projekten var 2021 hat Herr Dr. 

Weltrich mehrfach gegeniiber dem Vorstand und auch in einer dffentlichen Veranstaltung betont, 

dass keinerlei Beitragsmittel hierfiir verwendet worden. Gegeniber der sequa bestdtigte er jedoch 

schriftlich, dass zum Teil doch Eigenmittel der Kammer (Personalkosten) for die Durchfdhrung der | 

Projekte eingebracht wurden. 

      

F Herr Dr. Weltrich hat das Présidium und den Vorstand dber Jahre belogen und wissentlich gegen die 
ii Hondwerksordnung gearbeitet. Die Gesellschafter der BuB und der Rechnungsprijfungsausschuss 

ay wurden unvollstdndig informiert. 
ile Dies wurde vom OLG vallig aufier Acht gelassen. Streitig blieb in der mindlichen Verhandlung auch, 
ul Ni wie die fehlende Abfiihrung der von der sequa gGmbH erhaltenen Personal- und Sachkosten zu a 

 bewerten ist. al 

 



    

  

” Vorstand und Geschaiftsfahrung der Handwerkshammer zu Kain haben die Mitgliedsbeitrége der 
Betriebe zu betreven, Sie milssen (nsbesondere dorouf achten, doss die Gelder entsprechend der 

Handwerksordnung ausgegeben werden, Herr Or, Weltrich hat nach einem im Marz 2019 eingeholten 
Rechtsgutechten und einem Gutachten efner Wirtschaftspriifungsgesellschoft zur Schadenshihe der 

Kammer einen Schaden in sechsstelliger HGhe zugefiigt. Noch Erhalt der Gutachten und durch die 

damit einhergehende Kenntnis iber die Verfehlungen, wor des Prdsidium zum Handeln nicht nur 

angehalten, sondern verpflichtet. Die zweckwidrige Verwendung von Mitgliedsbeitrdgen hat Herr Dr. 

Weltrich in einem Gesprach mit den Mitgliedern des Prdsidiums und unserem Rechtsanwalt bestétigt. 
Herr Dr, Weltrich stimmte einer sofortigen Aufldsung seines Dienstvertrages schriftlich zu und verlief 

die Kammer unverziiglich. 

Die Staatsanwaltschaft Kéln hat seinerzeit Ermittlungen wegen des Verdachts der Untreve vor 

Sachkosten eingeleitet, da sich auch fdr sie der Verdacht der Untreve und damit elner strafrechtlichen 
Handlung erhdrtete. Vor diesem Hintergrund wor es die Verpflichtung des Varstands und der 

Geschdftsfihrung der Handwerkskammer zu Kaln, die Angelegenheit auch zivilrechtlich gegen Herm 

Dr, Weltrich priifen zu lassen. 

Wir mussten prilfen, ob die Maglichkeit besteht, Beitragsmittel zuriickzuholen oder zumindest den, 

lout Gutochten, entstandenen Schaden zu mindern. Dies sahen wir damals wie heute als 

Verpflichtung gegeniber unseren Mitgliedsbetrieben on. 

im Uibrigen haben nicht nur der Président und der Hauptgeschdftsf@hrer allein, sondern haben 

Vorstand und Geschdftsfahrung beschlossen, im Sinne der Mitglhedsunternehmen Klage gegen Herm 

Dr. Weltrich zu erheben. Die Vollversammiung der Hondwerkskommer wurde abstimmend infonmiert. 

(iber diese Vorgehensweise wurde die Aufsicht der Hondwerkskommer zu Kéln in Kenntnis gesetzt. 

Hierzu gibt es keinerlei Beanstandungen. 

Auf eine Nichtzulassungsbeschwerde gegen dos noch unserer Ansicht unzutreffende Urteil des OLG 

haben wir nach den Jahren der stagtsonwaltschaftlichen und zivilrechtlichen Verfahren gegen Hern 
Dr. Weltrich verzichtet, um die wichtige Entwicklungsorbelt unserer Kammer durch inzwischen 

jahrelang rurtickliegende Sochverhalte nicht weiter zu belasten. 

Uns, dem Prdsidium der Hondwerkskammer zu Kain ist es ein Anliegen, Sie diber unsere Sichtweise zu 

informieren, damit Sie die Miglichkeit haben, sich ein umfassendes Bild zu machen. Mit der 
einseltigen Art der Berichterstattung sind wir in wielerlel Hinsicht unzufrieden und hoffen, durch unser 

Schreiben an Sie Transparenz und Offenheit zu fardern. 

Wir wiinschen thnen eine gute Zeit und verbleiben 

 


